
 
 

                                           
                                                                                                                                        

Página 1 de 6 
 

 
 
 
     
 

Juan Badiano No.1, Col. Sección XVI, CP. 14080, Alcaldía Tlalpan, Ciudad de México.  

Tel: (55) 5573 2911 www.cardiologia.org.mx 

 
 
 

 

MINUTA DE REUNIÓN DEL CONSEJO TÉCNICO DE ADMINISTRACIÓN Y PROGRAMACIÓN 

REUNIÓN No: 44   FECHA: 01 de diciembre de 2022 

HORA DE INICIO: 09:00 hrs. HORA DE TÉRMINO: 11:01 hrs. 

LUGAR: SALA DE JUNTAS DE LA DIRECCIÓN GENERAL 

Objetivo de la reunión: Analizar asuntos sustantivos del INC, para la toma de decisiones, generación de 
estrategias y líneas de acción. 

 

I. ORDEN DEL DÍA 

ASUNTOS 
1. Asuntos de la Dirección General 
2. Compensación de recursos de terceros 
3. Recepción de material de curación 
4. Compromisos para cierre del ejercicio presupuestal 2022 
5. Problemática de insumos 
6. Feria de prevención de infecciones 
7. Mecanismo de Planeación 2023 
8. Evaluación anual de control interno 
9. Anestesiología cardiovascular pediátrica 
10. Evaluación de la satisfacción de médicos residentes 
11. Perfil de egresados 2000-2015 
12. Validación de la adscripción de investigadores 
13. Plantilla de investigadores 
14. Seguimiento a nuevo sistema de censo hospitalario 

 

 

II. SEGUIMIENTO DE ACUERDOS 

 Avances de las áreas. 

 

III. DESARROLLO DE LA REUNIÓN 

I. Dr. Gaspar: 
1. Informó de la Junta de Gobierno, celebrada ayer. No estuvo presente el Dr. Héctor García quien 

reside en el extranjero y la convocatoria fue presencial. No se aprobó la designación del Ing. 
Takahashi por lo que se hará un alcance a la Coordinación de Estrategia Digital para aclarar datos 
de la propuesta y se promoverá una sesión extraordinaria en enero de 2023 para concluir la 
designación. Se le llamó la atención por no recibir los medicamentos de la Farmacia Gratuita por 
la falta de espacios para su resguardo y el atraso en entrega. El Ing. René Sánchez, Comisario 
Público suplente en el INC, destacó que no hay diferencia entre los insumos de la Farmacia 
Gratuita y el resto de los almacenes una vez que ingresan al Instituto.  
 
Se comunicó con varios Directores Generales de los INSalud para conocer cómo han resuelto 
para identificar la mejor opción. 
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III. DESARROLLO DE LA REUNIÓN 

El L. C. Acevedo comentó que la Subdirección de Recursos Materiales menciona que BIRMEX 
recomienda que sea con ellos para facilitar la logística de recepción y resguardo. 
 
El Dr. Zabal comentó que también mencionaron los resultados bajos del INC en el PUEM pero 
ocupa los primeros lugares en la evaluación del Consejo Mexicano de Cardiología.  
 

2. El Dr. Gustavo Reyes Terán ha apoyado al Instituto para establecer comunicación con el Director 
del INSAABIN y el de SEDUVI para regularizar trámites catastrales y realizar la construcción de la 
UAEPE.  
 

3. Citó para mañana a las 12:00 hrs al Dr. Zabal y al L. C. Acevedo para dar celeridad al tema de la 
Farmacia Gratuita.   
 

4. Se requieren cánulas para ECMO y dispositivos Impella.  
 

II. L. C. Acevedo: 
1. Entregó reporte de abasto de insumos para la atención de pacientes COVID.  

 
2. Informó: 

 La Dra. Rodríguez solicita compensación de $40,000 mensuales de un proyecto de recursos de 
terceros. Los Lineamientos para el manejo de Recursos de Terceros establecen que los 
investigadores pueden recibir una compensación equivalente a 1.5 veces su salario integrado. El 
OIC pregunta cómo se integran las compensaciones. 
 

 El Dr. Falcón reclama la falta de pago del Programa Pensionistas desde hace meses.  
 

El Dr. Gaspar mencionó que en la Junta de Gobierno el Dr. Reyes Terán expuso la revisión del 
Programa Pensionistas por lo que hay que ser muy cuidadosos en su gestión e indicar al personal 
participante que las Bases del Programa establecen el pago de compensaciones sólo si es fuera 
del horario de trabajo.  
 

 Se recibirá material de curación por lo que solicitó apoyo para ocupar las aulas del 3º y 7º piso.  
 
El Dr. Gaspar indicó ocupar el departamento del Edificio Galas que libera el Dr. Diego Araiza.  
 

III. C. P. Mendoza: 
1. Informó: 

 Se tiene comprometido el 90% del recurso para el cierre del ejercicio presupuestal y se tiene lista 
la documentación para el 10% restante, únicamente está pendiente la carga en el sistema.   
 

IV. Mtra. Olvera: 
1. Informó: 
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III. DESARROLLO DE LA REUNIÓN 

 Hay problemas serios con diversos insumos como equipos de anestesia epidural. En ocasiones 

se debe a deficiencias en la comunicación del almacén con los servicios, pero hay varios de los 

que no hay existencia. 

 
El Dr. Gaspar le indicó coordinarse con las jefas de enfermería para tener actualizados los 
inventarios y el acceso a los insumos para garantizar la atención.  

 
 La información de insumos depende de la Licitación Internacional realizada para su compra, fueron 

520 partidas de las cuales 201 no fueron adjudicadas (38%), 38 por elevación de precios, 11 por 
situación técnica y el resto (152) quedaron desiertas las cuales serán compradas por el INC.  
 
Los proveedores no tienen capacidad de respuesta, no cuentan con el material y en consecuencia 
no lo surten.  
 

 El Comité de Infecciones solicita autorización para realizar una feria de prevención en espacio 
contiguo a los checadores institucionales. Se autoriza. 
 

 Solicitó permiso para que el personal de la Dirección de Enfermería se ausente por tres horas el 
19 de diciembre para acudir a un evento externo. Se consensa. 
 

V. Mtra. Ríos: 
1. Informó: 

 El próximo miércoles habrá reunión virtual con la DGPLADES para el Mecanismo de Planeación 
2023. Para equipo médico y de investigación se instrumentó el procedimiento con la Ing. Yaquelin 
Damián como área técnica. Se dió plazo hasta el 30 de noviembre para contar con la información. 
La identificación de necesidades de equipamiento servirá para atender la recomendación del 
Comisario en Junta de Gobierno.   
 

 En atención a la evaluación anual de control interno se realizó la revisión de procesos prioritarios, 
se contó con visto bueno del OIC y participarán las Subdirecciones: de Finanzas, Especialidades 
Médico Quirúrgicas, Investigación Clínica, Investigación Básica, Planeación, Coordinación de 
Enseñanza, y Personal. 
 

 Con base en lo mencionado en la Junta de Gobierno se incorpora el riesgo de almacenes de 
gratuidad al inventario de riesgos 2023.  
 

VI. Dr. Sierra:  
1. Informó: 

 El Programa de Anestesiología Cardiovascular Pediátrica no cuenta con el título de alta 

especialidad ya que no tiene reconocimiento de la UNAM. Se busca regularizarlo para lo que el 

Dr. Francisco Molina propuso a la Dra. Daniela Escamilla. 
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III. DESARROLLO DE LA REUNIÓN 

 

El Dr. Gaspar indicó la necesidad de contar con un anestesiólogo pediatra para ello.   

 

 Una residente presentó depresión grave por lo que recibe atención en el Instituto Nacional de 
Psiquiatría.  
 

 Realizó encuesta de satisfacción de médicos residentes para evaluar e integrar el indicador MIR. 
Al desglosar los resultados se identifica que algunos cursos tienen mejor calificación que otros por 
lo que se analizarán para establecer las acciones procedentes. Los puntajes más bajos fueron 
para Cardioneumología y Resonancia Magnética.  
 

 Agradeció al L. C. Acevedo la reunión con el personal del Instituto Nacional de Neurología para 
brindar asesoría en el manejo de recursos de terceros.  
 

 Presentó la información de egresados y el perfil del egreso. Realizó encuesta a egresados del INC 
que concluyeron Cardiología en los años 2000-2015. Los resultados son: 85% H, 15% M, la 
tendencia se mantiene estable en las últimas dos décadas; se buscarán estrategias para hacer la 
especialidad más atractiva para las mujeres. La mayoría de los egresados son nacionales, los 
extranjeros proceden de Sudamérica de la región ecuatorial.  
 

89% de los egresados de Cardiología realizaron otro posgrado de los cuales 95.4% corresponde 
a una alta especialidad y 4.6% maestría o doctorado. La mayoría de éstos realizaron un posgrado 
pero hay quienes realizaron hasta cuatro posgrados adicionales. 
 
La Cardiología Intervencionista representa el 90% de la selección de los posgrados como alta 
especialidad, seguida de Ecocardiografía y Electrofisiología. De las maestrías la de mayor 
volumen es la Maestría en Ciencias Médicas.  El Doctorado en cardiología estructural es el de 
mayor volumen, seguido de medicina traslacional, medicina, ciencias médicas, y administración.  
 
Se les preguntó cuántas horas trabajan al día; la distribución de frecuencias presentó una 
distribución normal con dos picos de 10 y 12 hrs. lo cual contrasta con los datos de la OCDE ya 
que el trabajo promedio de los países desarrollados es de 6-8 hrs/día por lo que en México se va 
casi al doble y contra los datos del Instituto Mexicano para la Competitividad (IMCO) que refiere 
que México es de los países que más horas trabaja con un promedio de 10-11 hrs/día. 
 
El 60% del total de las horas laborales lo dedican a la Cardiología clínica y el 40% a la especialidad 
en la que se formaron. 61% trabajan en sector público y privado, 35% sólo privado y 4% sólo 
público. Los que trabajan en ambos sectores dedican seis hrs al sector público y cuatro a seis al 
privado. 75% realiza labor de enseñanza (40% pregrado, 60% posgrado y la mayoría a ambos) lo 
cual replanteará las competencias de los cardiólogos en formación para tener habilidades de 
comunicación y docencia ya que dedicarán gran parte del tiempo a la enseñanza. Los egresados 
trabajan en su mayoría en México, en particular en la CDMX. 
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III. DESARROLLO DE LA REUNIÓN 

 
El Dr. Vargas preguntó si se tiene el dato de dónde se ubican los graduados de Maestría en 
Ciencias Médicas.  
 
El Dr. Sierra comentó que se puede realizar el análisis del perfil del egresado de la Maestría.  
 

VII. Dr. Vargas: 
1. Informó: 

 Ha dado seguimiento a la validación de adscripción de investigadores. Ha enviado requerimientos 
a los investigadores para concluyan el proceso en la plataforma correspondiente, a la fecha se 
tienen 120 de 135 investigadores; dará plazo hasta el próximo viernes para informar de manera 
oficial la conclusión del proceso.   
 

 Envió al Lic. Acevedo convenio de VITALMEX para firma. 

 

 Enviará la plantilla de investigadores a la DGPIS para validación. 

 

VIII. Dr. Zabal: 
1. Informó: 

 Se inició la difusión con los jefes de servicio del cese de entrega del reporte impreso del censo 
hospitalario para obligar a realizar la captura de movimientos de pacientes en el nuevo sistema. 
 

 

NÚMERO ACUERDOS DEL 01-XII-2022 RESPONSABLE FECHA 

 
I 

Reunión de seguimiento a la recepción y 
resguardo de insumos de la Farmacia 
Gratuita. 

Dr. Jorge Gaspar Hernández 
Dr. Carlos Zabal Cerdeira 
L. C. Armando Acevedo Valadez 

 
 

02-12-2022 

 
II 

Ocupar el departamento que libera el Dr. 
Araiza para resguardo de insumos. 

 
L. C. Armando Acevedo Valadez 

 
01-12-2022 

 
III 

Coordinar las jefas de enfermería para 
actualizar los inventarios y el acceso a los 
insumos para garantizar la atención. 

 
 
Mtra. Sandra Olvera Arreola 

 
 

07-12-2022 

 
IV 

Realizar la Feria de Prevención de 
infecciones. 

 
Mtra. Sandra Olvera Arreola 

 
07-12-2022 

 
V 

Incorporar el riesgo de almacenes de la 
gratuidad al PTAR 2023. 

 
Mtra. Lucía Ríos Núñez 

 
31-12-2022 

 
VI 

Integrar a un anestesiólogo pediatra para 
regularizar la acreditación del programa 
académico. 

 
 
Dr. Carlos Sierra Fernández 

 
 

31-01-2023 
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